
ASSEMBLEIA ORDINÁRIA 1 

Ata nº. 032/2015 2 

 3 

Ao primeiro dia do mês de dezembro de dois mil e quinze, às quatorze horas, reuniram-se 4 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 5 

sito Rua Uruguai, 135, 9º andar – Centro de Porto Alegre, sob coordenação da Sra.  6 

Dilciomar Rodrigues Teixeira e com a presença dos CONSELHEIROS DA SOCIEDADE 7 

CIVIL: Geneci Terezinha dos Santos de Souza – Amparo Santa Cruz; Dilciomar 8 

Rodrigues Teixeira – ANAPPS; Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique; 9 

Lorena Mitter – Associação da Maturidade Chão de Estrelas; Paulo Sérgio Leite 10 

Beccon – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados; Edi 11 

Terezinha Danelon – Sociedade Espírita Casa Maria de Nazaré; Ângelo José 12 

Gonçalves Bos – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS;  Marli Araújo Silva - 13 

Associação Filhos Nascidos do Coração – AFINCO; Luciano Fernandes – Casa do 14 

Artista Rio-grandense; Léo Fernando Prondzynski – Grupo da Longevidade Viva a 15 

Vida; Nilo Pires – Grupo Nossa Senhora da Fátima – 3ª Idade; Valci Paulo Hass – 16 

Sindicato Nacional de Aposentados, Pensionistas e Idosos da Força Sindical. 17 

CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria Da Graça Furtado – FASC; José Ademar Lucas 18 

Quoos – SMC; Roberto Rodrigues – SMS; Sílvio Juramar Leal – Direitos 19 

Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso; Nedli Valmórbida – SMED; José Paulo 20 

Giacomoni – SME; Elisabeth Corbetta – SMGL. Após a assinatura da lista de presenças 21 

deu-se início aos trabalhos. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Boa 22 

tarde! Vamos dar início a mais uma reunião. Antes de aprovarmos a nossa pauta, o 23 

nosso Vice-Presidente Ângelo Bos deseja apresentar a Clarissa Prinz, que veio de 24 

Lisboa, tem um trabalho, um estudo (Inaudível) e veio fazer o seu pós-doutorado... SR. 25 

ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da 26 

PUC/RS: Ela está candidatando ao pós-doutorado, mas ela já está com a gente há algum 27 

tempo. Ela participa do curso de especialização em atenção geriátrica integrada e veio 28 

para ter aula com o grupo da especialização. É uma aula teórica prática, mas ela vai 29 

conversar agora sobre a aula. SRA. CLARISSA PRINTZ: Na verdade, a proposta deu-se 30 

início em agosto, uma proposta onde nós nos envolvemos, é um módulo muito importante 31 

para o trabalho da recuperação física, manutenção e promoção da saúde do idoso. É um 32 

módulo que se chama gerontocidade, onde pegamos todo o âmbito saúde física e 33 

cognitiva por um prolongamento de longevidade com mais qualidade de vida dos anos 34 

vividos. Então, a ideia em agosto foi passar para o pessoal que participou toda ma 35 

orientação de programa, de atividades, que são desenvolvidas em um programa anual de 36 

atividade física para o idoso. Vai variando, sempre utilizando os parâmetros que são 37 

necessários de serem trabalhados, os parâmetros sofrem alterações, mas nós temos 38 

parâmetros que se desenvolvem (Inaudível). Então, em agosto esta foi a intenção do 39 

trabalho e agora o trabalho de dezembro começa com o processo de avaliação física e 40 

prescrição do exercício para o envelhecimento. Há uma ideia bem legal, nós vamos 41 

trabalhar com a parte teórica, são 3 horas onde a gente vai tocar só em cima dos testes 42 

de campo, porque nós tentamos aproximar cada vez mais a realidade do trabalho. É 43 

muito difícil nós pegarmos a comunidade, incluir na atividade física e lavar para o 44 

laboratório, não há uma realidade. Então, existem muitos testes alternativos e acho que a 45 

gente pode aplicar. E esta vai ser a proposta de sábado, dar um leque de alternativas, 46 

dos testes de campo mais utilizados, para fazer um método alternativo de trabalho. 47 

Então, temos 3 horas para a formação, os testes são muito próximos da realidade da vida 48 
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da pessoa idosa. A ideia é sábado estar fazendo este exercício. Se vocês conhecerem 49 

educadores físicos passem esta informação, e que tenham interesse nesta área, serão 50 

muito bem-vindos. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e 51 

Gerontologia da PUC/RS: Eles usarão o espaço do parque esportivo da PUC. Se vocês 52 

puderem dizer quantos são, quantos terão interesse, ficaria melhor. Em princípio seria o 53 

pessoal do Padre Cacique, SPAAN, o pessoal da FASC. É gratuito, porque o curso já 54 

está sendo pago pelo curso de especialização. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: 55 

Eu quero agradecer, porque vocês fizeram este convite formalmente para mim, eu passei 56 

na Secretaria de Esportes, onde tivemos uma reunião com o grupo que trabalha na área 57 

de ações. Está em cima do laço, mas nós vamos ter alguns professores. Só faltou vocês 58 

confirmarem a sala. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e 59 

Gerontologia da PUC/RS: Vai ser na 709 e 710. (Falas concomitantes em plenária). SR. 60 

JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Eu ainda tenho uma questão de encaminhamento. A 61 

avaliação física quem faz é o profissional de educação física. Eu posso falar em nome do 62 

Secretário, a Secretaria Municipal de Esportes tem o maior interesse em aprofundar este 63 

assunto. A cada dia cresce o número de pessoas que a gente tendo por meio do esporte, 64 

pessoas que fazem atividade regular nesta faixa de idade. SRA. DILCIOMAR 65 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu quero te agradecer pelo convite, a ti, Bos, mais 66 

uma vez, que já havia nos informado, mas em nível de COMUI estamos tomando 67 

conhecimento agora. Bos, existem outras entidades que fazem este tipo de trabalho e 68 

não pertencem ao COMUI. Temos o Grêmio Náutico União, o Geraldo Santana, que têm 69 

atividades físicas para idosos. No futuro também podem se agregar. Então, queremos te 70 

agradecer, sucesso, seja bem-vinda. SRA. CLARISSA PRINTZ: Logo vocês receberão 71 

toda a informação, vocês que trabalham com  comunidade. SRA. DILCIOMAR 72 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: muito obrigada. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES 73 

BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Eu vou acompanhá-la até ali. 74 

Já volto. SRA. CLARISSA PRINTZ: Muito obrigada. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 75 

TEIXEIRA - ANAPPS: Bom, a pauta está na mão dos senhores. Todos concordam desta 76 

forma ou tem alguma alteração? SR. VALCI PAULO HASS – Sindicato Nacional de 77 

Aposentados, Pensionistas e Idosos da Força Sindical: Eu gostaria, se possível, de 78 

passar este último, porque às 15h30min eu tenho que sair. SRA. DILCIOMAR 79 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Com relação à resolução? Todos concordam que a 80 

gente altere a pauta? (Consenso). Jader, tu poderias explicar? SR. JADER FERNANDES 81 

– Assessoria Executiva COMUI: Não sei se vocês lembram, a última vez que a gente 82 

fez uma resolução com várias entidades, acho que foi no começo deste ano, por causa 83 

da perda dos documentos que foram queimados. Algumas a gente não sabia o número, 84 

este do SINDINAPI era um que a gente não sabia. Agora fomos verificar o número e 85 

vimos que não tem o número. Então, colocamos este número 40 e precisamos aprovar. 86 

Eu me passei e ficou sem o número. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 87 

ANAPPS: Vocês sabem, a ABENÇA também fazia parte, ficou perdido, sem número, sem 88 

documento, sem nada. Então, entramos em votação para que o SINDINAPI receba o 89 

número de 40, tendo em vista que já estava credenciado no COMUI e desde o incêndio 90 

no Conselho se perdeu a documentação. Quem está a favor levante o braço. (Contagem 91 

de votos: 14 votos favoráveis). Contrários? Abstenções? Duas abstenções. APROVADO. 92 

Abrimos para as comissões agora. Temos a de projeto? SRA. NEDLI VALMÓRBIDA – 93 

SMED: Nós temos a ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DO JARDIM IPIRANGA, nós 94 

recebemos agora este projeto, é bem interessante, eles têm uma creche conveniada e 95 

querem abrir esta creche para o atendimento a idosos. É um projeto simpático e simples. 96 

Eles vão trabalhar com os avós das crianças, que enquanto levam as crianças se 97 

propõem a fazer trabalhos artesanais, principalmente com contação de histórias. Eles 98 
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fazem aqui um arrazoado sobre envelhecimento e como eles pretendem fazer o trabalho 99 

com as crianças. Eles pedem caixas de som, microfones. Nós analisamos hoje 100 

aprovamos este projeto.  SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Isto é 101 

algo que vamos ver mais vezes. A nossa já tem, principalmente no turno da trade, porque 102 

as vovós vão levar seus netos e não tem como ir e voltar. Está surgindo devido à 103 

modificação na Secretaria de Educação, que está obrigando o meio turno. Vamos entrar 104 

em votação? Então, entramos em votação para aprovar... SRA. MARIA DA GRAÇA 105 

FURTADO – FASC: Só um momento. A entidade já atende idosos? SRA. NEDLI 106 

VALMÓRBIDA – SMED: Sim, junto com as crianças. O Sílvio conhece mais. SR. SÍLVIO 107 

JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Nós conhecemos 108 

o trabalho, é com crianças, atendem os idosos do entorno. Este ano foi lançado o 109 

(Inaudível) para idosos. Já tem este trabalho, é um espaço para atender aos vovôs das 110 

crianças que vão na creche. São três salões, o de festa, o interno e o de idosos. SR. 111 

ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da 112 

PUC/RS: Qual a dúvida, Graça? SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: O projeto 113 

visa a qualificação de um atendimento que já existe. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES 114 

BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Quando eu participei do 115 

primeiro dia de treinamento na FIJO estavam treinando as entidades para apresentação 116 

de projetos. Eram projetos já existentes que estavam ampliando. Não ficou bem 117 

explicitado isto. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Esta entidade 118 

participou ativamente da programação do mês do idoso. Bom, alguma observação a 119 

mais? Então, entramos em votação, a solicitação dos Moradores do Jardim Ipiranga, no 120 

valor de R$ 141.018,90 para a implementação de atividades junto à entidade, querem dar 121 

mais qualidade de trabalho aos idosos. Tendo em vista que a comissão foi favorável. 122 

Então, entramos em votação. Quem está a favor, proteger favor, levante o braço. 123 

(Contagem de votos: 16 votos favoráveis). Por unanimidade fica aprovada a solicitação 124 

dos moradores do Jardim Ipiranga. Tem algum outro projeto da comissão? Então, a 125 

seguinte comissão seria com o Giacomoni. Tu falaste com tanta empolgação que eu falei 126 

com o Pastorini, que se colocou à inteira disposição para nos acompanhar a divulgar o 127 

Fundo junto às secretarias para termos a captação de pessoas físicas. É contigo. SR. 128 

JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Eu gostaria que a senhora fizesse uma rodada para 129 

ver o ponto de vista de todos em relação a esta comissão divulgar o Fundo. SR. JADER 130 

FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: A partir do dia 10/12, no portal RH 24 131 

horas, abre o link para os servidores fazerem a destinação para o Fundo do Idoso e da 132 

Criança. Então, precisaria ser antes deste dia. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: 133 

Eu tomei alguns procedimentos e venho fazendo da seguinte forma: esta comissão fica 134 

com o Jader, comigo, com a Dilci e algumas pessoas que a gente convidou e que se 135 

manifestaram querendo fazer parte. Conversamos com o Pastorini para nós nos 136 

encontramos na próxima sexta-feira, às 14 horas, aqui, em função das datas e também 137 

próximo do pessoal fazer a captação. A primeira coisa vai ser a postura da comissão 138 

nesta divulgação, é muito importante que nós aqui, enquanto conselheiros, quando 139 

formos divulgar o Fundo que a gente não tenha uma atitude pessoal da sua entidade. 140 

Nós temos que ter uma postura coletiva para divulgarmos todos os projetos, senão fica 141 

muito ruim. Então, é a divulgação do que é o Conselho, qual a finalidade do Conselho e o 142 

Fundo, como se pode direcionar o Fundo. Tem que ter muita clareza, porque nós também 143 

estamos muito ansiosos, nós da Comissão de Registros, para fazermos a nossa 144 

resolução. Nós gostaríamos de ampliar a discussão com vocês também. Tão logo 145 

façamos isto, no próximo dia 10 teremos uma ação. Basicamente isto, vamos fazer um 146 

levantamento dos dias, horários e locais para as intervenções. Eu queria que vocês se 147 

manifestassem. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Esta ação é fundamental. 148 
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O foco é a divulgação junto aos funcionários públicos municipais, é isto? Eu penso que 149 

alguns passos poderiam ser dados antes de ir às secretarias. Por exemplo, os secretários 150 

se reúnem semanalmente, que é um comitê de segunda instância, não sei bem o nome. 151 

São reuniões sistemáticas de todo o secretariado. Eu acho que poderíamos ter este 152 

espaço com os secretários para divulgar esta ação. É o momento de reforçar isto com 153 

eles, depois ir nas secretarias. Na FASC existe o jornal diário da FASC para todos os 154 

funcionários. Não sei se as outras secretarias têm, mas poderia inserir esta proposta de 155 

sensibilizar os funcionários. São espaços que ajudariam. SR. JADER FERNANDES – 156 

Assessoria Executiva COMUI: O Carlos Simões não está aqui para falar, porque ele 157 

tem mais propriedade, mas o FUNCRIANÇA vem fazendo esta campanha junto às 158 

secretarias há alguns anos. A última estratégia foi pegar o auditório da SMA, 159 

comprometeu todos os secretários a disponibilizarem os servidores a irem nesta reunião 160 

para saberem sobre o fundo. Resultado: quase ninguém foi. Agora estão com nova 161 

estratégia, que são reunião com um representante de cada secretaria, assim fomentar 162 

com todas as secretarias. Então, a minha sugestão é que este grupo entre em contato 163 

com o Carlos Simões, que já está envolvido nisto. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 164 

TEIXEIRA - ANAPPS: Eu já tomei a iniciativa de entrar em contato com o Simões, que 165 

deu a sugestão também de participarmos do contracheque. SR. JOSÉ PAULO 166 

GIACOMONI – SME: Nós vamos montar a estratégia. Agregar pessoas tudo bem, mas 167 

não gostaria que se precipitassem e tomassem atitudes sem montar a ideia no nosso 168 

coletivo. Este grupo de divulgação do Fundo não é para a sua entidade, é para todas as 169 

entidades, para o COMUI. Nós temos que tomar este cuidado enquanto Conselho. SR. 170 

PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio 171 

aos Necessitados: Já que a Dilci falou do contracheque, no nosso contracheque tem um 172 

espaço para notícias de diversos lugares, tem para notícias sociais. Então, eu não sei se 173 

na Prefeitura, nos seus contracheques, também dispõe deste espaço. SR. JOSÉ PAULO 174 

GIACOMONI – SME: Sim, é o que ela referiu. Isto sim, nós temos que falar logo com o 175 

Simões para ver uma mensagem, um slogan para ser colocado. SR. JADER 176 

FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: O próximo contracheque só vai ser no 177 

final de dezembro. O período para contribuir é até 30/12, ou 28, se não me engano. SRA. 178 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Giacomoni, ficamos assim? Então, 179 

uma reunião para sexta-feira, às 14 horas aqui. Eu me encarrego de falar com o Simões. 180 

Alguém mais quer participar? Nilo, Lorena... Quem mais? (Falas concomitantes em 181 

plenária). SRA. NEDLI VALMÓRBIDA – SMED: Mas ainda tem o contracheque do 182 

décimo terceiro. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: isto quem faz é o RH de cada 183 

setor. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Vamos tentar. Belíssima 184 

sugestão. Quem ficou na comissão? SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Luciano, 185 

Edi, Nilo, Lorena, Dilci, Elisiane, Jader, Giacomoni, Pastorini e o Carlos Simões. SRA. 186 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, agradecemos, vai ser muito 187 

importante a participação de todos. Vamos seguir com a nossa pauta. Lucas, o 188 

planejamento do COMUI. SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Bom, antes de 189 

elencar as ações que pensamos para 2016, gostaria de dizer que esta primeira rodada é 190 

um pré-projeto no calendário, é um calendário sociocultural para 2016. Não é a minha 191 

intenção polemizar neste momento, é uma primeira sondagem. Estamos abertos e 192 

receptivos para compor esta programação. Três ações propostas são para o período de 193 

janeiro e fevereiro, que para nós é uma época complicada, pelo nosso recesso. E a 194 

terceira observação é a seguinte: o nosso período de gestão é até abril. É arriscar, mas é 195 

mais arriscado não fazermos nada. Vamos deixar, é necessário isto, até porque nós 196 

temos que contemplar a orçamentação, não podemos não deixar nada, senão fica chato. 197 

De 22 a 24 de janeiro temos o Fórum Social Mundial. O formato não sabemos, mas está 198 
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aqui, porque é uma agenda muito importante, mundial. Dia 02/02 temos a Festa de 199 

Navegantes. Claro, os senhores me perguntarão o que tem a ver com os idosos, mas eu 200 

acredito que é uma festa tradicional, ainda mais levando em consideração os problemas 201 

ambientais. Eu acredito que seja um pretexto interessante para fazermos alguma coisa. A 202 

ideia é fazer uma parceria com o CAR Extremo Sul, que são parceiros do Grêmio 203 

Náutico, eles conseguem para nós escunas a preços quase de graça. Então, poderíamos 204 

acompanhar a procissão pluvial. Em princípio é esta a ideia de 02/02. A terceira proposta, 205 

de 05 a 09/02 vamos ter o nosso tradicional carnaval. No ano passado tivemos uma 206 

pequena representação de idosos, que a gente levou para participar de uma ala do bloco 207 

do Orçamento Participativo. Foi muito bem, foi no dia do desfile das campeãs. Foi muito 208 

interessante, levamos os idosos do Padre Cacique. Então, são essas três iniciais. Depois 209 

entramos em março, onde temos como sugestão o dia 08/03, o dia internacional da 210 

mulher, onde no ano passado fizemos aquela distribuição de 10 troféus. A ideia da 211 

Presidente é repetir. (Falas concomitantes em plenária). SR. JADER FERNANDES – 212 

Assessoria Executiva COMUI: Queria deixar claro, como já falei, tem dinheiro, mas 213 

precisa do registro de preço. Não havendo registro de preço tem que ser feita uma 214 

licitação. Não é que não tenha dinheiro, o pessoal fica dizendo que não tem dinheiro. 215 

Tem dinheiro, mas tem que ser feita de forma... SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 216 

TEIXEIRA - ANAPPS: Eu vou brigar contigo! (Risos da plenária). SR. JADER 217 

FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Não, tem, mas tem que ser da forma 218 

correta. As coisas têm que ser passadas de forma administrativa. SRA. DILCIOMAR 219 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Existe dinheiro, todos nós sabemos que existe 220 

dinheiro, mas só que não temos mais tempo para fazer uma licitação e não temos mais 221 

condições de fazer um entendimento na resolução. Então, não adianta. SR. JOSÉ 222 

ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Eu acredito que a gente possa conseguir a merreca 223 

deste dinheiro através de patrocínio, apoios, senão não vamos fazer nada. Até abril 224 

vamos fazer o quê? SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e 225 

Gerontologia da PUC/RS: Questão de Ordem. Não vai haver nenhuma decisão... (Falas 226 

concomitantes em plenária). SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Podemos 227 

deixar para a próxima, mas quanto antes a gente aprovar a totalidade do nosso 228 

calendário, mais fácil vai ser prever o orçamento. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES 229 

BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Entendi. SR. JOSÉ ADEMAR 230 

LUCAS QUOOS – SMC: A outra agenda de março é a Semana de Porto Alegre. o que 231 

veio à mente, não sei qual a opinião de vocês, mas podem sugerir, estamos abertos. Eu 232 

pensei em um ciclo de cinema, o idoso no cinema, porque já tivemos o idoso na Feira do 233 

Livro. A ideia é pegarmos a Mário Quintana ou o Érico Veríssimo, ou vamos até a Câmara 234 

Municipal mesmo, vamos fazer um filme por dia, enfim. A ideia é irmos, conseguimos de 235 

graça, tem um material muito bom e nós podemos constar nesta programação. E 236 

aprovarmos já conseguiremos colocar na Semana de Porto Alegre. É uma sugestão, 237 

pode ser melhorada. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria 238 

Adjunta do Idoso: Na semana do idoso nós fizemos (Inaudível)... (Falas concomitantes 239 

em plenária). SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Foi um dia só, a ideia é 240 

fazermos a semana toda. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Este gancho é muito 241 

importante que o Sílvio trouxe agora. Nós temos que deixar gravado, às vezes falamos 242 

todos ao mesmo tempo e as coisas se perdem. Foi feito este ano e foi emocionante, 243 

porque a escolha do filme emocionou o público. Se tu conseguires transformar isto em 244 

uma semana, poderia gravar isto nas nossas ações do COMUI. SR. ÂNGELO JOSÉ 245 

GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Eu acho 246 

interessante colocar que tudo isto faz parte do relatório, que nós temos que fazer até 247 

2017 como Cidade Amiga do Idoso. É uma forma de participação. SR. JOSÉ ADEMAR 248 
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LUCAS QUOOS – SMC: Em abril é sobre o livro, nós temos uma data importante que é o 249 

dia do livro, no dia 05/04. Então, em princípio, ocorreram dois projetos, um é reeditar uma 250 

microfeira do livro e parceria com a Associação Gaúcha de (Inaudível). Então, a gente 251 

pode reapresentar aqui. A outra ideia é lançar um concurso literário de redações, contos, 252 

poesias, com o tema do idoso. Estamos em parceria com a SMED. Nós também 253 

podemos fazer este diálogo intergeracional, que também é contrapartida. SRA. NEDLI 254 

VALMÓRBIDA – SMED: As crianças das escolas do Município já estão trabalhando 255 

(Inaudível) de longa permanência. Elas elegeram uma casa e vão interagir com os idosos. 256 

(Inaudível). SR. JOSÉ ADEMAR LUCAS QUOOS – SMC: Mês de maio, dia 01/05 é o dia 257 

do trabalho, estamos em alta com a parceria com a Secretaria de Trabalho, tivemos 258 

oportunidades aí, foi um sucesso. A ideia é oferecer esta agenda para a Secretaria do 259 

Trabalho e Emprego, mas seja qual for a proposta é fazermos aquela feira, ver qual 260 

entidade pode se agregar, dia 15/06 é o Dia Mundial de Conscientização Contra a 261 

Violência à Pessoa Idosa. Nós pensamos em fazer uma amostra em uma entidade, para 262 

refletirmos sobre o tema. Dia 20/07 é o Dia do Amigo e dia 26/07 é o Dia dos Avôs. A 263 

ideia é replicar aquele nosso evento que não aconteceu, choveu, que é o dia do abraço 264 

maduro. Em setembro é a Semana Farroupilha. Nós até chegamos a entrar em contato 265 

com a pessoa responsável pelos carros temáticos, prontamente se colocaram à 266 

disposição. Nós não conseguimos fazer nada, estava muito em cima do laço, mas é um 267 

espaço que se abriu para nós. Depois inicia a programação do mês do idoso, que eu 268 

deixei em aberto. (Falas concomitantes em plenária). Depois temos a feira do Livro, onde 269 

podemos reeditar os recitais. Também podemos fazer o lançamento do editorial do nosso 270 

(Inaudível) literário, aí fazemos a seção de autógrafos. Era isto. SRA. DILCIOMAR 271 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Nós não temos que ver uma verba que contemple. 272 

Vamos ter que trabalhar com aquela história de “até tanto”. Então, não vamos votar esta 273 

resolução hoje, fica para a próxima, porque temos que ver um valor bem expressivo. 274 

Peço que os senhores vejam bem, depois avançaríamos detalhadamente. SR. JOSÉ 275 

PAULO GIACOMONI – SME: Presidente, foi bem oportuna a sua colocação. Eu acho 276 

que podemos levar para casa, fazemos esta avaliação, porque organizar eventos não é 277 

fácil, dá muito trabalho, mas eu acho que nós temos que fazer uma reflexão do que 278 

vamos fazer dentro de cada uma dessas datas. Tem que ter o motivo, mas a justificativa 279 

para levar adiante, uma mensagem, tipo a que a gente coloca lá, como a Feira do Livro. 280 

Tivemos ações de reflexão, do cidadão ficar pensando o que é ser idoso em uma 281 

sociedade. Aí fico pensando na questão do trabalho com o idoso. Nós passamos uma 282 

vida inteira trabalhando para buscar uma aposentadoria digna, descansados, relaxados e 283 

estão nos oferecendo espaço de trabalho. Eu acho que a gente tem que pensar nisto 284 

também. Temos que pensar nos textos que escrevemos, dos textos que saem do 285 

COMUI. Então, que a gente pudesse conversar um pouco mais. Obrigado. SRA. 286 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, o Jader vai encaminhar para 287 

cada um dos senhores, aguardamos sugestões. Se vierem nós vamos trabalhar, se não 288 

vierem vamos aprovar. Correto? Lorena, sobre 29/09. SRA. LORENA MITTER – 289 

Associação da Maturidade Chão de Estrelas: Eu até fiz um rascunho para não 290 

esquecer algumas coisas referentes ao assunto que vou falar. Agendei esta pauta como 291 

Conselheira deste Pleno para esclarecer e tomar conhecimento de todos os fatos 292 

ocorridos na reunião do Conselho pleno do COMUI no dia 29/09, na presidência do Vice 293 

Ângelo Bos. Revendo os acontecimentos, estive presente desde o início da reunião até 294 

aproximadamente 15 horas, até o momento em que fui chamada pela Presidente Dilci 295 

para fazer uma visita à Entidade Chão de Estrelas, junto com ela e a Elisabeth Corbetta. 296 

Eu me retirei da sala antes de participar do Pleno, para a seleção dos homenageados 297 

para o evento Porto Alegre Cidade Amiga do Idoso, assunto pautado para aquele dia. 298 
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Também, antes de ir embora, lembro que a nossa Presidente Dilci falou que gostaria que 299 

fosse pensado com carinho nos nomes do Sr. Nilo do Movimento Negro e da Dra. 300 

Berenice Dias. Eram 11 nomes que tínhamos colocado naquela pauta. Seria o Sr. Nilo do 301 

Movimento Negro, a Dra. Berenice Dias, aposentada, defensora dos direitos dos direitos 302 

e da diversidade sexual (Inaudível). Peço ainda que seja revista a ata desta seção de 303 

22/09 para confirmar também os 11 nomes que tinha sido propostos, onde constava da 304 

ex-conselheira, trabalhando na política do idoso, psicóloga, gerontóloga, Dra. Zhélide 305 

Quevedo. Eu vou dizer que soube por relatos de conselheiros que estavam presentes 306 

nesta sessão, pois eu não consegui até a data de hoje uma cópia da ata. Por uma 307 

questão de ética não vou citar nomes, vou deixar na consciência da justiça de cada um 308 

assumir o que foi dito naquele momento. Um dia antes do evento, nesta sala de reuniões, 309 

eu estive conversando com a nossa Presidente, que me comunicou e pediu que falasse à 310 

Dra. Zhélide para não deixar de ir no evento do dia seguinte, dia 22/10, porque seria 311 

homenageada de outra forma, motivo pelo qual não deveria deixar de estar presente. 312 

Segundo, que convidasse a Dra, Zhélide para participar do jantar de confraternização no 313 

CRG 35, com os visitantes do conselho chileno, pois a Zhélide fala fluentemente 314 

espanhol, seria uma (Inaudível) a mais. Neste jantar compareceram o Vice-Presidente Sr. 315 

Ângelo, os Conselheiros Roberto Rodrigues, José Giacomoni, José Lucas, eu própria 316 

(Inaudível). Disse a Dona Dilci que tinha sido convidado uma conselheira, que iria omitir o 317 

nome por uma questão de ética, que ela ficou muito aflita e relatou o seguinte, que na 318 

reunião do dia 29/09, após a minha saída da reunião do Pleno, iniciou-se o debate no 319 

ponto de pauta sobre pessoas que seriam homenageadas, quando entrou no debate o 320 

nome da Dra. Zhélide Quevedo o Vice-Presidente pediu ao taquígrafo para desligar o 321 

gravador, que registra tudo em ata da reunião. E passou a falar ofensivamente da moral e 322 

personalidade da Dra. Zhélide, argumentando ser contra a sua indicação para receber 323 

homenagem, dizendo ser contra a sua escolha nesta lista. Os argumentos levantados 324 

pelo Sr. Ângelo Bos contra a Dra. Zhélide são resumidamente na palavra da conselheira 325 

denunciante como claramente homofóbicos em relação à pessoa da Dra. Zhélide. Houve 326 

comentários que as pessoas até se negaram a repetir as palavras que ele usou. Dito tudo 327 

anteriormente exposto, a Presidente Dilci mais uma vez repetiu para não esquecer de 328 

convidar a Dra. Zhélide para o dia seguinte, dia 22/10. E foram ditas exatamente as 329 

palavras corretas, conferidas pelo Sr. Vice-Presidente, não gosto de repetir, só 330 

saberemos com o depoimento de cada conselheiro presente para saber a verdade. 331 

Sejam quais forem, foram argumentos provindos de uma atitude covarde, preconceituosa 332 

e (Inaudível), por estar falando na ausência da pessoa julgada, que não tem como se 333 

defender das acusações. E ainda, na ausência da pessoa, colega, eu mesma, tinha feito 334 

a proposta de que (Inaudível). Também nesta reunião o nome da Dra. Berenice foi 335 

barrado porque no dia 22/10 foi outra grande decepção, credenciaram pessoas que nada 336 

tinham a ver com o evento, que culminou com o COMUI que homenageou o próprio vice, 337 

aplaudindo alguém que deveria ser o defensor e respeitador dos direitos do idoso, depois 338 

de todo mundo saber o que havia acontecido na reunião do dia 29. Para finalizar, nesta 339 

reunião hoje, como conselheira de direito eleita, venho perante o Conselho defender e 340 

respeitar os direitos dos idosos, pedir que sejam relatados fielmente os argumentos 341 

levantados pelo Vice-Presidente contra a pessoa da Dra. Zhélide, saber por que 342 

desligaram o gravador naquele momento, que seria o único testemunho. Peço a todos os 343 

colegas que sem nenhum constrangimento se pronunciem em nome da ética, da justiça e 344 

do respeito que eu mereço como idosa, como companheiro e conselheira, porque eu 345 

também fui maldosamente atingida. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 346 

ANAPPS: Eu quero me inscrever. Primeiro quero dizer uma coisa, eu fui clara, 347 

transparente, insistente que cada um dos conselheiros fizessem a indicação de um nome. 348 
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Nunca mudei esta alternativa até o dia em que e retirei, no dia 29. Quando levantei 349 

nomes, onde está mais ou menos o Sílvio, eu levantei e disse: “Estou indicando dois 350 

nomes para um ser escolhido”. Eu tinha direito como representante da ANAPPS de 351 

indicar um nome, eu havia conversado com a minha presidência que seria Nilo Feijó, que 352 

é uma pessoa inegável, e a Berenice, que ninguém pode negar o trabalho incrível que ela 353 

tem, é uma mulher idosa que continua atuando. Era este o objetivo, idosos participativos 354 

no contexto da sociedade. E eu convidei a Dona Lorena para sair comigo porque a 355 

entidade onde eu fui com a Beth no dia 29, a representante aqui dentro do COMUI era a 356 

senhora... SRA. LORENA MITTER – Associação da Maturidade Chão de Estrelas: 357 

Sim. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, por isto eu a 358 

convidei, eu não a tirei da reunião para que fosse prejudicada a sua indicação. SRA. 359 

LORENA MITTER – Associação da Maturidade Chão de Estrelas: Não, nem me 360 

passou pela cabeça isto. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, 361 

quero deixar bem claro isto. SRA. LORENA MITTER – Associação da Maturidade Chão 362 

de Estrelas: Era aniversário da minha presidente. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 363 

TEIXEIRA - ANAPPS: Exatamente. Era aniversário da sua entidade, por isto nós iríamos 364 

lá. Tu poderias ter dito: “Dilci, não vou”. Quando a senhora esteve conversando comigo, 365 

Dona Lorena, a senhora me disse: “Ah, eu não pude indicar a Zhélide”. O que eu lhe 366 

disse? Que era um bom nome, porque todos os nomes apresentados aqui eram bons 367 

nomes, eles traziam a tradição de um trabalho feito. Se as duas entidades, a sua e a que 368 

a Zhélide representa aqui dentro como suplente, se indicaram o nome dela não cabia a 369 

mim criar um problema. Qual a minha surpresa quando 2 ou 3 dias depois você veio falar 370 

comigo questionando que a Zhélide não tinha sido aceita? O COMUI escolheu 10 371 

pessoas representativas, como é o caso do Nilo Feijó, porque a Berenice não aceitou, 372 

não estava em Porto Alegre, e os outros 10 não coube a mim e nem ao COMUI, mas ao 373 

Prefeito de Porto Alegre, através da Governança escolherem. Quem recebia o título não 374 

era o COMUI, quem recebia o título de capital era a Prefeitura de Porto Alegre, a Cidade. 375 

A pessoa do Prefeito estava recebendo o título. Então, ele indicou 10 e nós 10. Eu nunca 376 

questionei se aquelas pessoas eram ou não capacitadas, nunca questionei o nome 377 

dessas pessoas. Bom, em relação a isto você veio, inclusive, pronta para se afastar do 378 

COMUI, porque não queria nem ir ao evento, porque a Zhélide tinha sido preterida. O que 379 

eu disse e vou dizer aqui? Vou até tirar os meus óculos, olhando bem para cada um dos 380 

senhores, eu trabalhei com a Zhélide, eu conheço a Zhélide, sei dos valores da Zhélide. 381 

Então, o que eu disse? Não podemos negar, é a primeira coordenadora de políticas para 382 

o idoso de Porto Alegre. Divirjo dela, e ela sabe disto, já divergimos enormemente, ela 383 

sabe disto, mas respeito o trabalho dela. Eu sei fazer bem a diferença, muito bem a 384 

diferença. Eu disse: “Convide, ela deve estar presente lá”. Se houver a possibilidade 385 

vamos fazer a homenagem, mas não houve esta possibilidade. A Maria Elena esteve lá, 386 

se eu citasse a Zhélide a Maria Elena (Inaudível). Eu fiz uma alusão, está tudo gravado, 387 

eu trago a gravação aqui, as pessoas que desenvolveram o trabalho, como sempre eu 388 

reconheci nos 15 anos de COMUI. Eu nunca tirei o valor da primeira diretoria até a última 389 

diretoria, porque nada se constrói no último tijolo. Ele é um somatório, com erros e 390 

acertos, com coisas positivas, mas nós cegamos, mesmo tendo ficado meia dúzia com o 391 

popô para cima catando caixa quando assumimos e ninguém ter passado para nós, mas 392 

eu não tiro os valores. Então, estavam as duas representantes, eu não citei nem o nome 393 

da Zhélide e nem da Maria Elena para não haver... Ou cito uma, ou cito a outra. Você me 394 

disse: “A Maria Elena vai”. O que eu disse? “Convide a Zhélide”. Eu te disse isto, o que 395 

não tinha nada a ver. Quando você ficou ressentida e até se afastou alguns dias do 396 

COMUI, nós conversamos, você conversou comigo emergência disse que já havia 397 

tomado conhecimento do que houve aqui na votação alguma coisa errada. O que eu 398 
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disse? E digo, repito olhando para cada um dos senhores. Eu já disse as maiores 399 

baboseiras, as maiores impropriedade, mas eu nunca menti para este plenário. Eu sou 400 

Dilciomar Rodrigues Teixeira, com 69 anos e que assumo o que digo. Eu não vou citar 401 

nomes de conselheiros, mas chegou ao nosso conhecimento de conselheiros idôneos 402 

aqui de dentro de que houve um momento... Desculpe, e nunca te toquei, Bos, porque 403 

não cabia te tocar. Alguma vez te falei sobre isto? Comentamos an passant alguma coisa. 404 

Surpreendeu-me este caso, não vou negar. Como chegou também que houve algumas 405 

colocações de tua parte, Bos. Pelo o que eu digo, e vocês sabem, eu assumo, eu fui 406 

criada para isto, assumir meus erros, meus acertos, eu disse: “Não pode haver dentro do 407 

COMUI política partidária, não pode haver tendência religiosa e nós temos que aceitar as 408 

pessoas como são com a diversidade”. Se são homoafetivas, menos afetivas, muito 409 

afetivas, a nós não interessa, o que interessa é o trabalho. Eu disse e repito, eu Dilciomar 410 

Rodrigues Teixeira, se precisar dou meu CPF aqui, tenho tratado politicamente com todas 411 

as vertentes, com o maior respeito possível, trabalho com todas as religiões com o maior 412 

respeito possível e tenho o maior respeito pela diversidade. Se vou querer para mim, para 413 

minha família, pessoal, é outra história, se vou querer para mim não é o meu caso, mas 414 

eu respeito e muito. Então, me causou surpresa, não gostei de saber, não posso aceitar e 415 

foi isto que te disse. E a Zhélide que continue comparecendo a todos os nossos eventos. 416 

Os nossos eventos são público, gente! Os nossos eventos não são particulares, os 417 

nossos eventos não são guetizados. Ou tudo o que eu fiz durante uma época da minha 418 

vida não valeu nada, lutando pela democracia. Foi isto que eu disse e repito aqui dentro. 419 

Depois que tudo isto passou, eu soube que a Zhélide ia tomar medidas jurídicas. Aí fiquei 420 

sabendo por terceiros, porque aqui as coisas fluem, é uma sociedade, trazem as coisas. 421 

Você não comentou nada, eu fiquei quieta, como sempre me comentou as coisas. Eu 422 

disse e repito, a Dra. Zhélide deve comparecer a tudo que ela ache ter direito, nunca vou 423 

impedi-la de comparecer, até por tudo que ela passou aqui dentro. Como a Dona Maria 424 

Elena, eu estive conversando com ela no chá, no café da manhã, no coffee breack, e 425 

disse para ela: “Apareça no COMUI”. Se ela não nos deu posse, se ela nos ignorou, tudo 426 

isto passou, o COMUI está aberto para ela. Eu disse isto para ela, conversando com ela, 427 

aí vieram outros assuntos que também não cabem, outras histórias. Então, tudo isto 428 

chegou ao meu conhecimento. Conversei contigo an passant, aí tu me deste uma 429 

explicação, a mesma que a moça me interrompeu dizendo que não foi desligado. Tu me 430 

disseste que não foi desligado. Eu tenho que dizer, porque fiquei eu no meio de tudo isto, 431 

como eu ouvi de vários conselheiros praticamente a mesma história. É uma situação 432 

extremamente desagradável, que não vai (Inaudível). É lamentável isto, mas a minha 433 

posição é esta. SR. PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – SPAAN – Sociedade Porto 434 

Alegrense de Auxílio aos Necessitados: Eu devo não ter comparecido nesta reunião. 435 

Eu não deveria estar presente, porque eu não me lembro deste assunto. Bom, isto não é 436 

de se esquecer, de alguém pedir para ser desligado. Uma que não ia ser desligado, 437 

porque eu enquanto conselheiro não iria deixar. Olha, volto a firmar, eu não devo ter 438 

estado presente nesta reunião. Era isto. SRA. NEDLI VALMÓRBIDA – SMED: Este 439 

nome que está no meio é o meu, porque quando a Lorena se retirou pediu que eu 440 

respaldasse o nome da Zhélide e estávamos aqui reunidos, todos nós respaldamos 441 

várias vezes. O nome da Zhélide foi respaldado pela Lorena, várias vezes nós falamos. 442 

Bom, depois pode continuar a história como quiser, mas foi por aí. Já existiam outros 443 

nomes. SRA. LORENA MITTER – Associação da Maturidade Chão de Estrelas: O 444 

nome dela já estava na lista anterior. (Falas concomitantes em plenária). SRA. NEDLI 445 

VALMÓRBIDA – SMED: Eu gostaria que elucidasse esta situação. Agora, nunca mais 446 

me peçam uma coisa assim. Então, que fique aqui e respalde os seus nomes, das suas 447 

amigas, das suas parceiras, das suas queridas, dos seus amores. Eu acho que tem todo 448 
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o direito de fazer isto, agora, não faço mais isto, porque a minha vida é aqui do COMUI, 449 

eu saí daqui, acabou. Eu gostaria que o Ângelo se manifestasse, porque é uma questão 450 

de via de mão dupla aqui. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Eu também estava 451 

aqui naquele momento e não me lembro, porque eu trouxe dois nomes e eu tive que 452 

retirar um nome. Fiquei muito constrangido, lembro do sentimento, de ter passado a 453 

vocês, de ter  retirar um nome. Era uma pessoa extremamente ativa, com 87 anos, 454 

campeão das maratonas de Porto Alegre, uma pessoa conhecidíssima do meio esportivo, 455 

era uma das intenções do meu Secretário. Tinha que indicar somente uma pessoa. SRA. 456 

LORENA MITTER – Associação da Maturidade Chão de Estrelas: Mas podiam ter 457 

retirado dos nomes sem comentários. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Este é 458 

outro assunto. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Só quero dizer 459 

uma coisa aqui, várias pessoas depois fizeram comentários muito fortes, vários 460 

conselheiros, não foi um conselheiro. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto 461 

de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Realmente, nós estávamos conduzindo depois 462 

da saída da Dilci e da Lorena também tinha saído, agora que fiquei sabendo que foi 463 

solicitada. Eu pedi algumas vezes a lista dos nomes de pessoas anteriores, eu não tinha, 464 

eu tive que respaldar o nome das pessoas que foram indicadas. Eu lembro que nós 465 

começamos os trabalhos falando para as pessoas os nomes e quem respaldaria os 466 

nomes, diria o porquê e outra pessoa assinaria embaixo, corroboraria o nome da pessoa. 467 

Foi um critério que estabeleçamos na hora da votação. A Nedli fala que citou o nome da 468 

Zhélide algumas vezes, eu confesso que não me lembro d éter ouvido o nome dela. Eu 469 

confesso que não lembro. Eu sei que nós votamos todas as pessoas que tinham sido 470 

indicadas. Eu confesso que não lembro. SRA. LORENA MITTER – Associação da 471 

Maturidade Chão de Estrelas: Houve comentários. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES 472 

BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Eu confesso que não me 473 

lembro do nome da Zhélide ter sido apresentado para votação. Eu gostaria de ver o 474 

relatório posterior, eu posso estar errado nisto, mas na minha cabeça não se votou o 475 

nome da Zhélide nem contra e nem a favor no momento da votação. Nós terminamos a 476 

votação, terminou a reunião, foi encerrada. Depois que se deu por encerrada eu 477 

manifestei uma questão pessoal minha, eu jamais iria trazer o nome do Professor 478 

Moributi, porque é uma pessoa extremamente íntima minha. Eu acho que é uma questão 479 

antiética eu estar trazendo uma pessoa que me é tão íntima, como é o professor Moributi. 480 

Eu acho que uma pessoa não deveria estar trazendo uma pessoa com uma relação, 481 

sentimentalizando... SRA. LORENA MITTER – Associação da Maturidade Chão de 482 

Estrelas: Não tem nada a ver uma coisa com a outra. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES 483 

BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Bom, esta é uma questão. E 484 

depois manifestei também que eu fui atrás e conversei com algumas pessoas a respeito 485 

da real participação da Zhélide na construção das políticas públicas do idoso. E as 486 

manifestações que recebi, eu confesso que não tinha conversado com a Dilci, conversei 487 

com outras pessoas, conversei com pessoas de fora do COMUI, fora d em aqui, que me 488 

falaram que a Zhélide não teria participado das construções das políticas. Como eu fiquei 489 

muito tempo fora de Porto Alegre fui buscar isto. Isto está registrado nesta questão, foi 490 

isto que eu coloquei. Primeira coisa, o nome da Zhélide dentro da lembrança que eu 491 

tenho do momento da votação jamais foi colocado para ser votado. Se eu estiver errado, 492 

por favor, que me corrijam. Segundo, qualquer manifestação a mais não houve, pois 493 

encerrou a reunião. No momento que encerrou a votação, que encerrou a reunião que eu 494 

me manifestei. SRA. LORENA MITTER – Associação da Maturidade Chão de Estrelas: 495 

Mesmo que tivesse encerrado a reunião... SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – 496 

Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Talvez eu tenha errado em... SRA. 497 

LORENA MITTER – Associação da Maturidade Chão de Estrelas: ...maldosamente 498 
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sobre qualquer um de nós aqui... SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de 499 

Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Eu não tinha a lista dos nomes que tinham sido 500 

levantados na outra reunião. Eu não me lembro, eu não tinha a lista e o nome da Zhélide, 501 

pela minha lembrança, não tinha aparecido. A Nedli está me trazendo uma coisa que eu 502 

realmente fiquei na dúvida agora. SRA. NEDLI VALMÓRBIDA – SMED: Mas eu não 503 

tenho dúvidas, quando me pedem para fazer alguma coisa eu faço. Ela me pediu e eu 504 

falei. (Falas concomitantes em plenária). Só um pouquinho, eu não terminei! Eu quero 505 

falar. Tanto que tu estás falando que sabia do nome dela e foi procurar saber do nome 506 

dela. Então, tem uma contradição aí. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto 507 

de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: A minha colocação... SRA. NEDLI 508 

VALMÓRBIDA – SMED: Eu não terminei, Ângelo. Eu falei e várias pessoas aqui foram 509 

comigo, eu já tinha falado contigo também, pedi para outras pessoas. Parece que eu fui a 510 

voz mais alta, eu falei. Quando eu digo para uma pessoa que vou fazer eu faço. (Falas 511 

concomitantes em plenária). Foi naquela vez que escolhemos os nomes, falei várias 512 

vezes o nome dela. Quando eu vi que a coisa estava chegando no final eu citei o nome 513 

dela. Foi nesta reunião que eu trouxe o nome dela. Então, novamente, quando me pedem 514 

para fazer alguma coisa pensem bem, porque eu faço. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 515 

TEIXEIRA - ANAPPS: Quem mais? SR. LÉO FERNANDO PRONDZYNSKI – Grupo da 516 

Longevidade Viva a Vida: Eu estava presente, eu vi isto acontecer, uma situação dentro 517 

do COMUI não pode ser desta forma agressiva. O nome da Zhélide foi citado, mas não 518 

foi colocado na lista por algum motivo, o pessoa estava levantando nomes e tinha o nome 519 

de vários, na verdade. Tinha uns 14 nomes, não foi desconsiderado pelo Conselho, mas 520 

tinha a situação de ter vários nomes e a gente precisava aprovar. Esta foi a situação na 521 

hora e houve um acordo pelo Conselho. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: É, 522 

parece que estamos no clima do Brasil. Eu penso que este assunto, em relação á 523 

indicação de nomes, teve uma reunião anterior a esta que foram feitas algumas 524 

indicações, onde foi proposto, lembrado o nome da Zhélide, na última reunião que eu 525 

estava o Ângelo estava coordenando, chamou, pediu a relação dos nomes para o Jader, 526 

foi lido de quem estava, faltavam poucas vagas. Aí o Giacomoni fez uma defesa da sua 527 

indicação, foi indo e até, então, não havia se falado no nome da Zhélide. Aí foi dito que 528 

faltava uma vaga e eu sugeri o nome da Sigrid, justifiquei. Eu nem sabia que tinha a 529 

indicação da Zhélide. Então, nesta reunião, na última, não foi citado o nome da Zhélide 530 

até este momento. Depois que já estava tudo concluído que tu falaste o nome da Zhélide: 531 

“Tem o nome da Zhélide”. Eu acho um grande equívoco, Lorena, eu acho que a Nedli tem 532 

toda a razão, quem quer fazer alguma defesa por alguma causa, por alguma indicação, 533 

tem que vir aqui e falar, dizer, por isto está indicando e é com propriedade ou não, como 534 

eu fiz com a Sigrid. O gravador, a reunião já tinha encerrado, não foi em nenhum 535 

momento, eu sou testemunha, solicitado para desligar o gravador, assim como o Beccon, 536 

jamais iria aceitar isto. Não foi solicitado para desligar o gravador. O que acontece depois 537 

não nos cabe discutir aqui, porque eu tenho certeza que ninguém morre de amores, e 538 

ponho a minha mão no fogo, por todo mundo aqui. A gente tem as diferenças, se existe 539 

alguma dificuldade com um ou outro, isto se dá em outro ângulo, porque com certeza 540 

quando a gente vai embora ou lá na rua, ninguém pode atirar pedra no telhado do outro. 541 

Bom, este é o funcionamento de grupo, até dentro da família da gente acontece isto. 542 

Sempre tem um bode expiatório. Encerra a discussão quando desliga o gravador, que é a 543 

ata da nossa reunião. O que vem depois não tem discussão. Agora vou dizer a minha 544 

opinião, Lorena, com toda a sinceridade. Ouvindo o Bos, assim como eu já falei sobre 545 

questões éticas em outras reuniões, sobre processo s, eu acho delicado, é delicado, eu 546 

não teria coragem de indicar a minha mãe, não sei. Eu acho que é o momento da 547 

comunidade, nós somos conselheiros, representamos os idosos. Eu acho que para 548 
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ganhar um prêmio é muito bom nós não estarmos indicando alguém e particularizando a 549 

indicação, independente da afinidade, se é mãe, se é filho, não importa, é uma afinidade. 550 

Eu acho que não é bom. Deixo a minha opinião para todo mundo neste sentido. Agora, o 551 

que um falou, que acusou, cada um leve para o caminho que for interessante. É isto aí. 552 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Mais alguém inscrito? SR. NILO 553 

PIRES – Grupo Nossa Senhora da Fátima – 3ª Idade: A Dra. Zhélide me procurou para 554 

falar sobre (Inaudível), mas eu só disse “tah”. Ela chegou muito baba e perguntou: “Seu 555 

Nilo, o senhor pode ser testemunha?” Eu acho que nós devemos chamar a Dona Zhélide, 556 

porque todos nós, tanto sociedade civil, como governo, fomos citados, para não complicar 557 

o nosso COMUI. Eu acompanho todos vocês, não vamos complicar o nosso COMUI. 558 

SRA. ELIZABETH CORBETTA – SMGL: (Inaudível). É um diz que me disse. Eu já 559 

briguei com a Graça, já briguei contigo, Dilci. A gente briga aqui por um objetivo, não é 560 

nada pessoal. (Falas concomitantes em plenária). Desculpa, Lorena, não temos nada 561 

contra a Zhélide. Não cabe, gente! Tchê, é final de ano! Eu acho que a gente podia 562 

passar isto, é uma coisa pessoal. Eu não vou usar de demagogia barata, mas eu gosto 563 

de vocês. Isto não é uma questão pessoal, não podemos tratar de questões pessoais. 564 

Olha, eu tenho um monte de rolo lá, tenho problemas, eu trabalho sozinha, às vezes a 565 

casa está caindo. Então, não faz sentido. Desculpa, Lorena, se tu estás chateadas, mas 566 

o pessoal também. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria 567 

Adjunta do Idoso: Na verdade, a gente não pode deixar por isto mesmo, senão vai 568 

acontecer como foi com o Padre Cacique, que até hoje (Inaudível). Claro, o que vale 569 

agora é a ata, o registro. Eu também acho antiético, mas o assunto terminou e não se 570 

fala mais nisto. Se houve algum comentário não foi na reunião. Fechou a reunião e 571 

continuaram falando fora da pauta. Então, quando tiver alguma coisa tem que resolver, 572 

porque quantas vezes tínhamos coisas para resolver, fomos deixando, deixando e, claro, 573 

agora é final do ano e estamos discutindo, a coisa vai se estender, ficou guardado isto. A 574 

senhora fez a sua parte, colocou, acabou. SRA. LORENA MITTER – Associação da 575 

Maturidade Chão de Estrelas: Então, se temos uma Comissão de ética vamos passar 576 

isto para a Comissão de Ética. SR. LÉO FERNANDO PRONDZYNSKI – Grupo da 577 

Longevidade Viva a Vida: Assim, o que acontece é o seguinte, se tivesse acontecido 578 

algo deste tipo o próprio Conselho não (Inaudível). Isto como Conselho não podemos 579 

aceitar. Nós estávamos aqui. É só esta a consideração, não existe isto. Independente de 580 

conversa, se tivesse algo de ofensa alguém saberia e teria falado com o Ângelo para que 581 

não fizesse isto. Então, se algum de nós está sendo acusado, vejam bem, está sobrando 582 

para todos. Nós não fazemos este tipo de coisa. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: 583 

Eu acho muito rico isto que o Leo está dizendo, porque eu sempre defendo a nossa 584 

unidade enquanto Conselho, a nossa imagem enquanto Conselho. Eu estou aqui não só 585 

para falar da minha entidade, não estou defendendo a Secretaria de Esportes, estou 586 

defendendo cada um de nós aqui enquanto idoso de Porto Alegre. Então, é muito 587 

importante e que isto sirva de lição. O que eu sinto agora enquanto conselheiro é que 588 

parece que estou passando por uma acareação. Sinceramente, que seja a última vez que 589 

eu me sinta assim, porque e não quero ser acareado aqui se eu disse ou não disse algo. 590 

Eu não me lembro. Então, que não deixem passar coisas assim. Olhem as coisas graves 591 

que aconteceram, como o Padre cacique, como o Sílvio bem lembrou. Ele sofreu 592 

pessoalmente aqui e qual foi a nossa posição? Tem aí as gravações! Quais foram as 593 

posições do Giacomoni em relação ao padre cacique, em relação ao Sílvio? Eu tentei 594 

mediar as questões aqui, mas também não quero sacanear, porque eu sou Conselho, 595 

não sou o Giacomoni aqui, sou um conselheiro municipal do Município de Porto Alegre. 596 

Olhem a grandeza deste nome aqui, pois me enche de orgulho! SR. ÂNGELO JOSÉ 597 

GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Eu queria 598 



13

concordar com o Sílvio. Eu acho que eu errei, no momento em que termina o assunto tem 599 

que terminar, está certo. Eu não quis, Lorena, ofender ninguém, muito pelo contrário, não 600 

tenho nenhum problema com isto. Na realidade, nós temos uma sociedade pluralista. A 601 

Maria da Graça captou exatamente o que eu tentei manifestar, que é justamente aquela 602 

questão, se eu estou trazendo para uma premiação, eu tenho que me abster da minha 603 

questão sentimental, da minha questão pessoal. Eu colocar o nome de uma pessoa que 604 

tem tanta ligação afetiva quanto, como é o caso da Graça e a mãe dela. Não é, Graça, eu 605 

perguntei no dia da reunião: “Por que a tua mãe não está aqui sendo homenageada?” É 606 

uma pessoa que a gente esqueceu, na realidade, é uma pessoa que merecia estar como 607 

muitas pessoas. Então, foi isto, para a gente se manter na questão mais técnica e menos 608 

pessoal, neste sentido. Foi esta a minha intenção, talvez a forma como eu tenha me 609 

manifestado, que muitas vezes não é a apropriada. Eu confesso, já aconteceu isto, não é 610 

a primeira vez. Não somente acontece aqui, acontece na PUC, acontece em vários 611 

lugares. Eu confesso que tenho este problema. A minha intenção foi mais educativa, 612 

neste sentido. Certo? Eu dou a mão à palmatória, quando o assunto termina, o assunto 613 

termina e não foi o que aconteceu. Este foi o meu erro e eu confesso. E eu gostaria de 614 

realmente ver, eu não lembro, não houve uma uniformidade a respeito do nome da 615 

Zhélide, não apareceu entre os conselheiros. Existe uma certa dúvida do nome ter 616 

aparecido. Eu confesso que dentro daquilo que eu estava olhando, não lembro e eu não 617 

iria bloquear. Certo? Só isto. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 618 

Algumas pessoas daqui podem dizer que eu cheguei perguntando o que tinha se 619 

passado. Eu não cheguei para ninguém perguntando (Inaudível). Eu recebi as 620 

informações. E nunca toquei neste assunto para ninguém. Comentei contigo (Inaudível) e 621 

comentei contigo e acatei a tua decisão, dentro do respeito que eu tenho. O meu 622 

encaminhamento seria o seguinte: ouça a gravação e lei a ata. Bom, isto faz parte do 623 

conjunto. Eu lamento profundamente isto, eu tenho muitas reuniões nas minhas costas 624 

nas atividades que exerço, eu não mereço; mas todo dia a gente aprende, todo dia a 625 

gente conhece o ser humano, todo dia a gente convive com as pessoas. Lorena, por 626 

favor, faça isto. Bom, nós tínhamos ido o SENAC... Posso continuar? Nós fomos em uma 627 

vista com a tua presença, mais alguns conselheiros, onde solicitamos um curso gratuito 628 

para pessoas de nível baixo intelectual para cuidadores de idoso. Eles justificaram que 629 

teria que sair um edital, porque eles têm uma burocracia para fazer esta atividade. Para 630 

satisfação nossa marcaram uma reunião para amanhã. Eu estou abrindo para quem 631 

quiser me acompanhar, às 14 horas. Nós ganhamos um curso gratuito de cuidadores de 632 

idoso, vai ser lançado um edital. Este edital é uma formalidade, o Dr. Bos estava 633 

presente, somente uma formalidade de que essas pessoas não pagarão R$ 800,00 pelo 634 

curso, que é o que eles cobram. Será um curso de 6 meses, receberão diploma e tudo 635 

mais. Ganhamos o curso, precisamos das pessoas inscritas. Vai abrir o edital, é tudo on-636 

line, aí nós colocamos os nossos. Depois terão outros cursos, este é uma abrir de portas. 637 

Está certo? Então, amanhã vamos lá, por volta de 13h30min, 14 horas. Quem quiser 638 

acompanhar que esteja aqui. (Falas concomitantes em plenária). É uma parceria longa 639 

que podemos ter com eles. Eu já comuniquei a Prefeitura. Segundo, a Associação de 640 

Carnavalesco, nós havíamos apresentado a possibilidade de concorrermos ao Carnaval, 641 

mas tínhamos um prazo para nos manifestar. Como houve uma série de dúvidas 642 

achamos por bem não fazer, não adianta querermos abraçar o mundo com as pernas 643 

sendo que as nossas pernas são tão pequenas. Eles precisam de muita gente que 644 

trabalhe na confecção das fantasias, perto de 20 mil pessoas, para pintura, colagem, mil 645 

coisa que precisam em uma fantasia. Nós tínhamos a possibilidade, porque temos 646 

entidades onde as pessoas ficam olhando para as paredes, sem objetivo de vida 647 

nenhum.  Então, que essas pessoas pudessem participar. Então, condução a gente até 648 
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dispõe, reunimos as entidades. Com esta proximidade nossa com o SINE foram 2.252 649 

pessoas inscritas nas vagas colocadas à disposição. Assim, eles dão o curso, o ZAffar dá 650 

curso, o outro dá o curso e vão adsorvendo. Fora isto, estão chegando lá, 651 

aproximadamente, 50 pessoas por quinta-feira. O que foi solicitado? Que tenhamos um 652 

representante do COMUI para explicar o que é o COMUI e para acompanhar toda quinta-653 

feira o que está se passando. Amanhã vem nesta sala a representante do SINE, a 654 

Secretária do Trabalho e uma pessoa da Associação dos Carnavalescos. A ideia é 655 

afunilarmos o projeto que está sendo feito pela Secretaria do Trabalho e o SINE, nós 656 

somos os coadjuvantes neste processo. É um trabalho que envolve também os CARs. 657 

Dando tudo certo será no Lami, porque existem muitas entidades que não foram 658 

fiscalizadas lá, locais onde nunca fomos e estão sendo detectados pelos CARs. Estão 659 

todos com ma grande ânsia de participar de algum trabalho lá, sem se deslocarem. A 660 

possibilidade de captar está sendo muito grande para o idoso. Eles se preocupam com o 661 

treinamento dessas pessoas que querem trabalhar. O curso de inclusão digital eles vão 662 

acelerar, com centenas de vagas.  Este é um dos grandes motes para o próximo ano. 663 

Então, é uma reunião muito importante, estou convidando os senhores para virem 664 

amanhã, às 18 horas, porque eu não posso trazer eles toda hora. É uma coisa meio 665 

diferenciada, convido todos a estarem aqui. Sílvio, convido a SAID para estar presente. 666 

SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: O que me preocupa é a questão salarial, 667 

porque algumas empresas exploram, principalmente os supermercados, fazem isto com 668 

seus jovens e idosos, que trabalham muito, não tem feriado, trabalham finais de semana. 669 

Esta é uma preocupação nossa, estamos abrindo espaço, mas temos que cobrar, ver o 670 

que estão oferecendo realmente. Tudo bem, parabenizo, isto é o COMUI, é a função de 671 

ampliar, acessar os direitos dos idosos, mas temos que fiscalizar, que é a nossa função. 672 

Semana que vem eu vou trabalhar na colônia de férias, na outra semana entro e licença 673 

prêmio e só retorno em janeiro. Então, estou preocupada como vai ser janeiro e fevereiro. 674 

Não lembro desta combinação. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 675 

Antes, ficou uma rede com Wal-Mart, Asun e Rede Vida, que era um salário mínimo, 676 

meio turno, carteira assinada. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Então, 677 

vamos cobrar isto. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: O Asun 678 

oferece uma clínica para os idosos, é um convênio. É por isto que estão pegando 679 

pessoas idosas, obesas. Eu convido, abro para todos, esta reunião poderia ser na 680 

secretaria, mas eu disse que não, que seria aqui com todos vocês. Há um levantamento, 681 

eles já têm o pessoal fazendo cursos. Amanhã já teremos quantos foram colocados. E 682 

dia 08 irá uma representação daqui na abertura da colônia de férias. SR. ÂNGELO JOSÉ 683 

GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Se tu vais eu 684 

fico, Dilci. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA – ANAPPS: Sim. Outra coisa, nós 685 

temos o modelo do folder, do estatuto, mas não ficou pronto, mas na terça-feira vem para 686 

os senhores. Nós temos que mandar também aquele grande para ir nas instituições que 687 

recebem o apoio do Fundo. Nós temos que começar a divulgar o trabalho do COMUI. E 688 

em relação a janeiro, no ano passado nós tiramos um recesso em janeiro, porque todo 689 

mundo tira férias.  (Falas concomitantes em plenária). Este rapaz sai em março, porque 690 

precisa casar. (Aplausos da plenária). Vamos decidir na próxima reunião? Olha, se 691 

quiserem reuniões quinzenais em 2016 aí o COMUI não se desenvolve! Jader, tu te 692 

encarregas de ver quem vai tirar férias em janeiro e fevereiro? Era isto? SR. SÍLVIO 693 

JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Não. Semana 694 

passada passou um material do Ministério Público sobre o Padre cacique. Eu quero 695 

saber. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Não era para o COMUI, 696 

era um questionamento o a UPEO de prestação de contas. Não tem nada a ver conosco. 697 

A nossa parte foi feita. Não era nada de agora, foi feita uma denúncia e a UPEO me 698 
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chamou. Tudo que der certo é lá em cima, tudo que der errado é aqui embaixo. O que 699 

não é para nós eu não trago, não cabia a vocês, tanto que a UPEO fez a defesa junto 700 

com a PGM. Tem vindo denúncias, por isto eu me preocupo cada vez mais com os 701 

processos. Foi feita a prestação de contas, prestaram contas de tudo, mas não condizia 702 

lá com o executado, mas era questão da UPEO. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos 703 

Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Mas é um assunto sério! SR. ÂNGELO JOSÉ 704 

GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Sílvio, coloca 705 

em pauta na próxima reunião. Vamos definir isto. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – 706 

Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Temos que ter transparência, porque é 707 

assunto do COMUI sim. Nós aprovamos orçamentos aqui e nós temos que saber, porque 708 

vai estourar para alguém. Eu só quero saber. É discussão interesse. SR. ÂNGELO JOSÉ 709 

GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: Não é nada 710 

pessoal, é porque algumas pessoas já saíram, outros têm compromissos marcados. Isto 711 

tem que constar em pauta. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos 712 

Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: A reunião é das 14 às 17 horas. SRA. 713 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Às 16 horas... (Falas concomitantes em 714 

plenária). Não temos mais quorum, mas eu me comprometo de colocar em pauta. Eu fui 715 

ao extremo das informações jurídicas, assumi o comprometimento. Nós temos que ter 716 

uma participação com qualidade de trabalho, temos que montarmos uma estrutura, com 717 

assessor jurídico, a PGM permanente aqui dentro. Nós vamos chamar quem de direito. É 718 

isto. Nada mais havendo a tratar. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de 719 

Geriatria e Gerontologia da PUC/RS: E este item dos folders? SR. JADER 720 

FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Estão prontos. Eu coloquei ali o valor 721 

unitário. SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e 722 

Gerontologia da PUC/RS: Dez mil vai sair R$ 1.200,00. SR. JADER FERNANDES – 723 

Assessoria Executiva COMUI: Sugiro o seguinte, está todo mundo indo embora, essas 724 

coisas votadas de última hora é complicado. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 725 

ANAPPS: Se tu me garantes que podemos votar na semana que vem e termos folders 726 

para o Fórum. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Eu não posso 727 

garantir nada. Como vou garantir? Tem dois itens aqui, os folders e os ônibus. SR. JOSÉ 728 

PAULO GIACOMONI – SME: Vamos ver o folder rapidinho. (Falas concomitantes em 729 

plenária). SR. ÂNGELO JOSÉ GONÇALVES BOS – Instituto de Geriatria e 730 

Gerontologia da PUC/RS: A reunião não foi encerrada! SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 731 

TEIXEIRA - ANAPPS: Não podemos entrar no Fórum sem folders. Jader, só me diz, 20 732 

mil, quanto? SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Dá R$ 733 

2.400,00. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Vamos votar até R$ 4 734 

mil. SR. JADER FERNANDES – Assessoria Executiva COMUI: Temos 13 votantes. SR. 735 

JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Então, temos quorum. SRA. DILCIOMAR 736 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Em votação uma verba específica para a confecção 737 

dos folders do COMUI no valor de até R$ 4 mil. Quem é a favor? (Contagem de votos: 12 738 

votos favoráveis). Contrários? Abstenções? Uma abstenção. APROVADO. Então, nada 739 

mais havendo a tratar, muito obrigada e até a próxima reunião.   740 

  - Encerram-se os trabalhos e os registros taquigráficos às 17h00min. 741 

Taquígrafa: Patrícia Costa Ribeiro 742 
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